

Elevar la edad de jubilación: impopular, pero impostergable

Señora Directora:

En 1981 la expectativa de vida de una mujer de 60 años era cercana a los 81 años. Se estima que pronto alcanzará a los 91 años (más de 30 años de sobrevida). Para los hombres, la expectativa de edad al pensionarse aumentó de 78 a 87 años.

En Chile, la edad legal de pensión de 65 años para hombres y 60 para mujeres viene de los orígenes de nuestro sistema previsional, creado hace casi un siglo.

La mayoría de los países de la OCDE han implementado, o están en vías de implementar, alzas en sus edades legales para el retiro y han eliminado las diferencias para hombres y mujeres.

El proyecto de ley del Gobierno iguala a hombres y mujeres en 65 años para recibir los beneficios del seguro social, pero guarda silencio en relación a modificar la edad legal para pensionarse.

La conversación sobre la edad de pensión es compleja y políticamente impopular, pero tal como en el resto del mundo, es necesaria e impostergable.

GONZALO ISLAS

DECANO FACULTAD DE INGENIERÍA Y NEGOCIOS
UNIVERSIDAD DE LAS AMÉRICAS